

"Las ONG deben buscar fórmulas para la autosostenibilidad en el futuro" < Back

18 de abril de 2012 *Barcelona*

Jaume Sanllorente fundó y dirige la ONG **Sonrisas de Bombay**, que desde 2005 centra su acción en la lucha contra la pobreza, por el respeto de los Derechos Humanos y por la igualdad de oportunidades en la ciudad de Bombay.

En su opinión, el futuro de las ONG pasa por dos claves. La primera es no tener miedo a las fórmulas empresariales: "hay que buscar alternativas a las donaciones, en el futuro no habrá más remedio que encontrar fórmulas de autosostenibilidad", manifestó. "Una empresa que depende de ayudas no es viable".

El segundo punto en el que deben incidir es en el de exigir a los gobiernos que cubran aquellos proyectos más asistenciales. "Existen por la propia inacción del gobierno".

A modo de diálogo con el profesor **Santiago Álvarez de Mon**, Sanllorente disertó sobre la iniciativa emprendedora y el futuro de las ONG en la sesión del Programa de Continuidad "Slumdog Millionaire: cuando la realidad excede a la ficción. Sonrisas de Bombay: historia de un emprendedor social", que tuvo lugar ayer en el campus del IESE en Barcelona.

Emprendedor por vocación

"Creo que el emprendedor nace, no se hace. Puedes modelar a un emprendedor para que desempeñe con más o menos éxito otras funciones, pero raramente podrás hacer lo contrario", apuntó el fundador de la ONG, cuestionado sobre su noción de la iniciativa emprendedora.

Este emprendedor social cree que la iniciativa emprendedora está en el carácter. "Los hay simpáticos, agradables, y los hay emprendedores", explicó, especificando que "a pesar de su capacidad, el emprendedor debe rodearse de un buen equipo para desarrollar sus proyectos".

Finalmente, volvió a incidir en su vocación emprendedora. Insistió en que dentro de 10 años no se ve como director de Sonrisas de Bombay, aunque seguirá involucrado toda su vida. "Un padre debe dejar a su hijo que sea autónomo. Soy más emprendedor que directivo", remarcó.